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Inauguración de “100 Pesebres en el Vaticano”
11 novembre 2023

«Este año - ha dicho el pro-prefecto Mons. Rino Fisichella, inaugurando la Muestra “100 Pesebres en
el Vaticano” - era obligatorio recordar el primer pesebre de San Francisco, realizado en la Navidad
de 1223 en Greccio. El santo quiso realizar un pesebre viviente. Realmente logró un milagro, el de
lograr que en el pesebre nadie se sintiera extraño o espectador, sino partícipe. Esperamos que cada
uno de nosotros pueda vivir esta experiencia visitando los “100 pesebres”».

La inauguración de la Muestra Internacional “100 Pesebres en el Vaticano” ha tenido lugar a las 16.00
del pasado viernes 8 de diciembre de 2023, bajo el brazo izquierdo de la Columnata de Bernini, en la
Plaza de San Pedro, en presencia de Mons. Fisichella y del Embajador de Italia ante la Santa Sede,
S.E. Francesco Di Nitto. Para celebrar el aniversario de este año, en el que se conmemoran los 800
años de la primera representación de la Natividad, también han intervenido en la inauguración el
Padre Ignacio Ceya, Vicario general de la Orden de los Frailes Menores, y el Alcalde de Greccio,
Emiliano Fabi.

Mons. Fisichella ha proseguido: «Un gran autor francés, Charles Péguy, en uno de sus escritos
más conocidos dice: “la esperanza nació el día de Navidad”. Es mi deseo que todos lleven consigo
este mensaje y que visitando los pesebres se encienda en nosotros la antorcha de la esperanza.
Mantengamos viva esta antorcha porque es lo que nos ayuda a vivir bien el presente, preparándonos
para construir un futuro mejor».

Di Nitto ha comentado: «Nuestra estrecha relación con el pesebre de Greccio nos permite recordar,
celebrar y valorizar los ochocientos años de la afortunada intuición de Francisco, que realizó el
primer pesebre precisamente en Greccio, en el valle de Rieti. De aquella intuición nació una tradición
centenaria, una costumbre que forma parte íntimamente de la tradición de muchas familias, y que
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muchos de nosotros asociamos con los recuerdos más entrañables de la infancia, en espera de
la Navidad. El pesebre, como nos recuerda el Santo Padre, no solo habla a los creyentes, sino
que es una costumbre que conmueve también a los que no creen porque lleva un mensaje de paz
y fraternidad. Este mensaje de paz y unidad es el que queremos lanzar hoy recordando a San
Francisco».

«También para nosotros, franciscanos - ha subrayado el padre Ceya -, es una gran alegría y un
honor estar presentes hoy en la inauguración de esta muestra de pesebres. Estamos celebrando
los 800 años del primer pesebre que quiso realizar San Francisco. Según su biógrafo, expresó el
deseo de contemplar con sus propios ojos la pobreza y la humildad del hijo de Dios hecho hombre.
San Francisco también celebró la Eucaristía junto al pesebre, porque el pesebre, al igual que la
Eucaristía, nos recuerda el amor humilde de Dios. Este aniversario nos invita a nosotros y a la Iglesia
a renovar nuestra capacidad de ver en el mundo los signos de la presencia de Dios hecho hombre,
los signos de esperanza, los signos de Jesús. Nos invita a ver la presencia de Jesús en nuestros
hermanos más necesitados, que sufren porque son víctimas de la miseria, de la guerra y de la
violencia. Renovemos entonces, con esta muestra, nuestra fe en el Dios que quiso hacerse como
uno de nosotros. Renovemos nuestro compromiso de ser como él, solidarios con las esperanzas y
los sufrimientos de este mundo».

También ha intervenido Emiliano Fabi, alcalde de Greccio, quien ha hecho énfasis en el mensaje
de paz universal del pesebre: «Hemos intentado representar lo que sucedió hace 800 años en
nuestro pueblo, una pequeña comunidad que a Francisco le recordaba mucho a Belén. El santo
quiso ver con sus ojos las dificultades del nacimiento en una situación tan difícil. Por este motivo,
hemos intentado, a través de la oferta de algunas obras aquí expuestas, representar la originalidad
y la fuerza del pesebre de Francisco, del pesebre de Greccio. Un pesebre que trae consigo un
mensaje particularmente importante y actual, el mensaje de esa paz universal que tanto necesitamos
particularmente en este período. Hemos intentado llevar la fuerza del pesebre de Francisco al centro
del cristianismo».

La Muestra, que permanecerá abierta hasta el 7 de enero, se puede visitar gratuitamente todos los
días de las 10.00 a las 19.30 y ya está registrando un gran éxito de público, con decenas de miles
de visitantes que han acudido en los tres primeros días de apertura.


